



**Nombre del alumno: pablo cordova
santiz**

Nombre del profesor: dr sergio

Nombre del trabajo: resumen

Materia interculturalidad

Grado: 1° A

TEMA

FECHA

medicina tradicional.

Se considera medicina tradicional indígena mexicana al conjunto de sistemas de atención a la salud y la enfermedad que los diferentes pueblos indígenas y rurales de nuestro país han acumulado a tra vez de su historia. Se les llama curanderos medicos tradicionales o terapeutas tradicionales a las personas que ofrecen algún servicio para prevenir las enfermedades curar o mantener la salud individual, colectiva y comunitaria. Enmarcada en su práctica y conocimiento en la cosmovisión del sistema indígena tradicional. La medicina tradicional indígena está reconocida en la constitución política como derecho cultural de los pueblos indígenas en sus expresiones más profundas comprende el universo como totalidad interconectada, el cuerpo humano que incluye a la mente y el espíritu, conectado estrechamente a ese universo. un entendimiento y clasificación (nosologías) de las diferentes enfermedades, coherentes con toda la cosmovisión y concepción de la salud y enfermedad.

TEMA

FECHA

Un entendimiento de las causas de enfermedad que toma en cuenta mecanismo que rompen el equilibrio frío-calor del cuerpo. Derivados del comportamiento individual y de las relaciones sociales, ambientales y espirituales así otras causas como los desordenes alimenticios, movimientos bruscos, alteraciones de la fuerza vital. Una serie de estrategias para diagnosticar las enfermedades y los desequilibrios, inmersa en el conjunto de sistemas y un amplio de procedimientos preventivos enfocados a la exclusión y control de los factores desequilibrados sobre todo con respecto al equilibrio de frío-calor. Una serie de estrategias para diagnosticar un amplio conjunto de elementos terapéuticos que incluyen la herbolaria, el producto de origen animal y minerales. Hay diferentes tipos de masajes en los que encontramos fricciones, acomodamientos, succiones y apretadas entre otras. Punciones con diferentes tipos de espigas vegetales y animales.

TEMA

FECHA

La utilización del frío y humedad a través del uso de barro y del calor y humedad a través del temascal y el calor de brazas de carbón. La medicina tradicional también comprende otros procedimientos como la utilización de limpias, ensalmos y diversos ritos. Entre estos destacan los relacionados con la agricultura. La medicina tradicional constituye un elemento básico de afirmación cultural por lo que el establecimiento de un sistema Pluricultural de Salud se ha convertido en una demanda de los pueblos indígenas. Aunque la medicina tradicional se utiliza ancestralmente por la población la medicina tradicional como práctica de atención a la salud se enseña exclusivamente por terapeutas tradicionales reconocidos por sus comunidades a nuevos aprendices pasados en la tradición oral y en el método algunos instituciones que realizan investigación sobre medicina tradicional son:

Instituto Nacional de Antropología e Historia, Museo de Medicina Tradicional.